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Sehr geehrte Oberbürgermeisterin Borris, 
 
Der Königsteiner Schlüssel, als Instrument zur Bestimmung des Länderanteiles bei 
gemeinsamen Finanzierungen, findet auch bei Erstverteilung von Asylbewerbern nach §45 
Asylgesetz Anwendung. Die derzeitige Aufnahmequote durch den Königsteiner Schlüssel 
liegt für Sachsen-Anhalt bei etwa 2,7 Prozent. Laut Internetpräsenz der Stadt liegt der 
Verteilungsschlüssel für Magdeburg bei 11,1 Prozent der dem Land zugewiesenen 
Flüchtlinge. Laut dem UNHCR haben mit Stichtag 09. September 2022 etwa 655800 
Ukrainer in Deutschland Schutz erhalten. Runtergerechnet müsste Magdeburg lediglich 
knapp 2000 Ukrainer aufnehmen. Laut eines Online-Artikels der Süddeutschen Zeitung vom 
14. September 2022 sind in Magdeburg jedoch 4300 Ukrainer aufgenommen worden.  
 
Daher frage ich Sie: 
 

1. Wie hoch ist die Anzahl an Ukrainern, die nach Königsteiner Schlüssel durch 
Magdeburg aufgenommen werden müssten? 
 

2. Werden ukrainische Flüchtlinge, die Leistungen der Grundsicherung für 
Arbeitsuchende nach dem Zweiten Buch Sozialgesetzbuch (SGB II) beziehen, auch 
nach dem Königsteiner Schlüssel verteilt? 
 

3. Wie hoch ist die tatsächliche Anzahl an Ukrainern, die durch Magdeburg 
aufgenommen wurden? 
 

4. Wer hat die Aufnahme über der festgelegten Quote beschlossen? Welche 
Begründung gibt es für die Aufnahme über Quote? Wieso wurde der Stadtrat nicht an 
der Entscheidung beteiligt? 
 

5. Welche Kosten verursacht ein ukrainischer Flüchtling im Durchschnitt pro Monat? 
Wie hoch sind die Gesamtkosten der Stadt durch die Aufnahme der Ukrainer pro 
Monat? 
 

6. Welche Kosten werden durch Bund und Land in welcher Höhe erstattet? Welche 
Kosten, insbesondere auch indirekte Kosten für beispielsweise Personal, KiTA-
Betreuung und Schulbesuch, trägt die Stadt selbst? 
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7. Welche Auswirkungen hat die Aufnahme über Quote auf den Stadthaushalt? Durch 
welche Mittel werden der Stadt entstehende Kosten finanziert? 

 
 
 
 
 
 
Frank Pasemann 
Stadtrat 
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